



## ROZONES

### Morelos va sin 4T

Con la confirmación, ayer, de que el PT canceló su alianza con Morena, para muchos lo que ocurrió fue que se firmó el acta de defunción de la 4T en Morelos. En diciembre, el PVEM había hecho lo mismo, por lo que ahora los tres partidos coaligados a nivel nacional serán rivales en los comicios locales de la entidad. Dicen los que saben que el gobernador **Cuauhtémoc Blanco** tiene una gran responsabilidad en la doble fractura, pues es quien controla al morenismo a través de su hermano, **Ulises Bravo**. La cúpula estatal se dedicó a repartir candidaturas entre varios partidos locales con los cuales tienen acuerdos añejos y deudas de todo tipo, y ningunearon a las fuerzas nacionales, al grado de que al PT sólo le habían cedido un municipio y una diputación. Ahora petistas y verdes serán rivales de un partido guinda debilitado por recientes escisiones de liderazgos. Uf.

### Sheinbaum y los Cárdenas

Y fue **Claudia Sheinbaum** la que ayer sostuvo un encuentro con la familia Cárdenas, del que ella misma dio cuenta con una imagen que posteó en sus redes sociales. En ella aparecen, todos sonrientes, el ingeniero **Cuauhtémoc Cárdenas** y sus hijos **Lázaro**, **Cuauhtémoc** y **Camila** con la propia candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia. "Me dio mucho gusto" visitarlos, dice la exjefa de Gobierno, y señala que tuvo con ellos "una gran conversación sobre la problemática del país, acompañada de algunas anécdotas". Para nadie es desconocido, nos recuerdan, que las expresiones de izquierda que representan el ingeniero y el Presidente **López Obrador**, aunque en diversos momentos han confluído, son distintas, por lo que tras el encuentro no ha faltado quien señale que el mensaje sería que una izquierda distinta a la de la 4T también podría apoyar, si no es que ya lo hace la postulación de Claudia.

### Crisis en Campeche

Nos recomiendan voltear a ver a Campeche, en donde se vive una crisis de seguridad con varios delitos de alto impacto en ascenso. En el 2023, el estado gobernado por la morenista **Layda Sansores** rompió todos los récords en feminicidio desde 2015, el año más antiguo del que se tiene registro. Otros cinco ilícitos de alto impacto también alcanzaron su pico máximo, entre ellos el de extorsión, en donde se abrieron más carpetas de investigación que en cualquier otro año desde 1997. Hay quien recuerda que Campeche era uno de esos estados pequeños en los que "no pasaba nada". Pero a raíz del actual gobierno estatal pasan muchas cosas, no necesariamente positivas. El comportamiento al alza de los delitos que más afectan a la sociedad es un síntoma, nos dicen, de lo errática que ha sido la administración de la principal estrella de *El martes del jaguar*. ¿Será?

### Por salud mental

Pocos son los gobiernos estatales que ponen atención en un asunto que, después de un periodo prolongado de pandemia, se ha vuelto necesario para millones de mexicanos: el del acceso a servicios de salud mental. Por eso, quienes conocen bien de las dimensiones del problema celebran que entidades como Guerrero, a cargo de **Evelyn Salgado**, no sólo lo pongan en el centro de la atención de su administración, sino que esto se traduzca en la erogación de recursos para fortalecerlos y acercarlos a la gente. Ayer, Salgado hizo entrega de equipo, insumos, medicamentos y vehículos, con un valor de 15 millones de pesos, al Programa de Salud Mental y Adicciones de Guerrero y dijo a los médicos y trabajadores del mismo que "van a contar con el apoyo de la gobernadora y del gobierno del estado, porque se requieren recursos y todo lo que se requiera para este programa yo me comprometo que lo vamos a seguir dando". Los apoyos se canalizarán a 35 centros de salud, 24 hospitales generales, la clínica de Salud Mental y 11 unidades médicas. Ahí el dato.



## Alineación naranja

En Movimiento Ciudadano, **Dante Delgado** sigue con su labor de convencimiento para posicionar en las filas naranjas a quienes, como él, formaron parte de la "vieja política", ahora con **Alejandra Barrales**, quien supuestamente lleva desde 2019 como emecista, pero desde las sombras. Finalmente le estarían ofreciendo un espacio en el Senado como plurinominal. El acomodo en las filas de Movimiento Ciudadano contempla posicionar en la lista de pluris a Barrales y a **Clemente Castañeda**, quien cedió sus aspiraciones en Jalisco, mientras que la actual senadora **Patricia Mercado**, coordinadora de la campaña de **Jorge Álvarez Máynez**, iría a San Lázaro. Al menos así son los primeros cálculos planteados en la trinchera naranja. Sólo falta la última confirmación. Pendientes.

## La mano de Morena en Puebla

Con la novedad de que en Puebla, cinco de los seis legisladores que el PRI tenía en el Congreso del estado, encabezados por **Jorge Estefan Chidiac**, decidieron abandonar el nido para declararse independientes, dejando solo a **Néstor Camarillo**, con lo que la bancada tricolor se extinguió. **Alejandro Moreno**, quien se encontraba en esa entidad para tomar protesta a **Eduardo Rivera** como candidato a gobernador por la alianza con PAN y PRD, respondió fuerte a los escindidos al llamarlos "bola de cínicos, sinvergüenzas, esbirros, lacayos y lamebotas" del gobierno de Morena. En el PRI Nacional ya iniciaron los trámites para más pronto que tarde, expulsarlos. La pregunta de los que se quedaron es si Estefan Chidiac después de todos los puestos y responsabilidades que ha tenido gracias al tricolor podría argumentar que se va por no haber tenido oportunidades en ese partido.